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Le Mot du Maire  

 

1 

 Une année se termine dans la difficulté et la douleur pour certains. Une année nouvelle se présente à 
nous, espérons sous de meilleurs auspices. 
 
La pandémie, l’épizootie, la guerre en Ukraine ne suffisaient pas, il a fallu l’inflation et les hausses des 
énergies qui nous mettent en émoi. 
 
J’ai l’habitude de faire des mots plutôt optimistes, malgré tout, je vais essayer de rester positif. La vie 
est assez rude ces temps-ci qu’il faut chercher des motifs, des évènements qui nous motivent et nous 
font aller de l’avant. 
 
Une bonne nouvelle que nous attendions depuis longtemps, la fibre est enfin là. Toutes les habitations 
ne sont pas encore éligibles, ça ne saurait tarder. 
Si certains ont des difficultés, venez en mairie nous en faire part et nous essayerons, avec THD 64 et le 
syndicat de la fibre, de trouver des solutions à vos problèmes. 
 
Le repas communal des anciens a eu lieu en décembre. Joie et convivialité, voilà les deux mots clé de la 
journée. 
 
L’étude pour la rénovation de la salle polyvalente par un architecte a été relancée. Beaucoup d’incon-
nues se présentent devant nous, l’approvisionnement des matériaux, les prix, les délais…. 
Cette année, nous souhaitons réaliser la première tranche des travaux : la toiture (traiter l’amiante), la 
pose de la couverture avec l’isolation, l’éclairage et le traitement des sols extérieurs. 
C’est un gros chantier pour les finances de la commune. D’autres tranches de travaux suivront : les me-
nuiseries, le sol, le fronton…. 
Ayons des projets, des ambitions qui nous aideront à passer le cap difficile. 
   
Je me joins aux employés communaux, à l’ensemble du Conseil Municipal pour vous souhaiter les meil-
leurs vœux et une bonne santé pour 2023.  
  



 

 

  Les travaux d’extension de la mairie sont terminés. Le montant des travaux s’élève à 56 122,78 €. Nous 
allons percevoir une subvention d’un montant de 14 678 € au titre de la dotation d’équipement des ter-
ritoires ruraux  et les fonds de concours de la CCLO pour 20 722,39 €. 
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Extension de la mairie 

Réhabilitation de la salle polyvalente et foyer 
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L’architecte nous a transmis les plans pour la réhabilitation de deux bâtiments du complexe sportif de 
la commune de Castétis. L'intervention vise à remplacer les couvertures en fibro-ciment amianté par du 
bac acier, à changer les menuiseries extérieures de la salle polyvalente, à faire un ravalement des fa-
çades et à traiter ponctuellement tous symptômes de vieillissement des enduits. 



 

 

Audrey ROBERT a assuré le remplacement d’Audrey CASSAGNE durant son congé maternité jusqu’au 
31 décembre 2022. Nous tenons à la remercier pour son travail et sa bonne humeur. Nous lui souhai-
tons beaucoup de travail dans ses prochaines missions avec le Pôle Mission Temporaire du Centre de 
Gestion. 
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Photocopieurs 

Personnel communal 

La CCLO a interrogé les communes membres sur leur volonté  de participer à un groupement de com-
mandes pour la fourniture, le déploiement et la maintenance de copieurs numériques en location main-
tenance .Le Conseil Municipal a décidé de prendre part à cette consultation avec la CCLO. 

3 

Le Conseil Municipal a décidé de reverser le produit de la taxe d’aménagement suivant les modalités de 
la loi n°2021-1900 du 30 décembre 2021 de finances pour 2022 et d’appliquer les taux différenciés par 
secteur de taxe d’aménagement comme suit: 
-les zones d’activités économiques (UY): 80 % pour la CCLO—20 % pour les communes 
-les lotissements: 80%  pour la CCLO—20 % pour les communes 
-le diffus: 40% pour la CCLO—60 % pour les communes 
 
Ce prélèvement fiscal a pour objet le financement des équipements publics induits par le développe-
ment de l’urbanisation. 

Taxe d’aménagement 

Rte 

Il a été décidé de conventionner avec la Société RTE Réseau de Transport d’électricité afin de mettre à 
disposition des parcelles communales en vue d’établir un support pour conducteur aérien d’électricité et 
de faire passer des conducteurs aériens ainsi que des liaisons de télé-information. La société versera une 
indemnité à la commune.  

Repas des aînés 
Durant deux années, en raison de la crise sanitaire liée à l’épidémie de covid-19,  le conseil municipal 
avait été contraint d’annuler le repas des aînés. Cette année, 74 participants ont partagé ce tradition-
nel repas qui s’est déroulé le samedi 10 décembre, animé par Didi . 



 

 

L’
A

C
TU

A
LI

TÉ
 C

O
M

M
U

N
A

LE
 

Tarifs de location de salle et de matériel 

Le Conseil Municipal a décidé de modifier les tarifs des locations des salles et de matériel comme suit: 

Tarif de location Salle des associations  

 

 
Tarif Location Salle Polyvalente : 

 
 

Tarif mobilier : 

Tarif applicable pour les demandes hors commune : 

Table : 2€ 

Chaise : 1€ 

Banc : 1€ 

Table+2 bancs : 4€ 

  Associations de 

CASTETIS 

Habitants de 

CASTETIS 

Habitants et 

associations 

hors Castétis 

Professionnel 

De 

Castétis 

Professionel 

hors Castétis 

  

Salle de réunion 

95 personnes 

maxi 

Journée ou soirée 

en semaine 

Forfait week-end 

  

  

  

  

  

Gratuit 

  

  

  

30 € 

  

  

50 € 

  

  

  

100 € 

  

  

200 € 

  

  

  

50 € 

  

  

80 € 

  

  

  

200€ 

  

  

300 € 

Sono + vidéo pro-

jecteur 

  

  

Gratuit 

  

Gratuit 

  

30€ 

  

Gratuit 

  

30€ 

Vaisselle 

  

Gratuit Gratuit 30 € 30 € 30 € 

  

Caution location 

  

Gratuit 

  

1000€ 

  

1000€ 

  

1000€ 

  

1000€ 

  

Caution ménage 

  

Gratuit 

  

300€ 

  

300€ 

  

300€ 

  

300€ 

  Associations de CASTETIS Habitants de CASTETIS Hors commune 

  

Salle Polyvalente 

  

Gratuit et prioritaire 

  

50€ + 80€ de chauffage 

  

300€ + 80 € de 

chauffage 

Caution location Gratuit 500€ 500€ 
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Licence IV 
Le Conseil Municipal a décidé de bénéficier des mesures prévues par la loi du 27 décembre 2019 rela-
tive à l’engagement dans la vie locale et à la proximité de l’action publique et ainsi de créer une licence 
IV. Monsieur le Préfet ayant pris un arrêté préfectoral nous autorisant , par dérogation, à l’installation 
d’un débit de boissons à consommer sur place de 4ème catégorie en zone protégée au sein de la salle 
polyvalente, deux membres du Comité des fêtes ont suivi la formation du permis d’exploitation. Nous 
tenons à remercier Bastien SARAIVA et Adrien CLAVÉ pour avoir effectué ce stage. Cette formation aura 
coûté 1 080 €. 

Motion 
Le Conseil Municipal a décidé de voter la motion de l’Association des Maires de France afin d’exprimer 
sa profonde préoccupation concernant les conséquences de la crise économique et financière sur les 
comptes de la commune, sur sa capacité à investir et sur le maintien d’une offre de service de proximi-
té adaptée aux besoins de la  population. 

Rpi Argagnon Balansun Castétis 
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120 enfants sont scolarisés au sein du RPI sur 5 classes. 24 élèves  sont en maternelle et 24 en CE2/CM1 
sur Argagnon, 24 enfants en GS/CP et CE1/CE2 sur Castétis et 24 enfants de CM1/CM2 scolarisés sur 
Balansun. 

Calamité agricole 

A la suite de l’avis favorable émis le 18 octobre 2022 par le Comité national de gestion des risques en 
agriculture, notre commune a été reconnue sinistrée, par arrêté ministériel du 15 novembre 2022, au 
titre des calamités agricoles pour les pertes de récolte et pertes de fonds consécutives à l’épisode de 
gel du 1er au 5 avril 2022. 

Le montant des dommages indemnisables est déterminé en fonction des déclarations du demandeur et 
justificatifs présentés sur la base du barème départemental en vigueur. 

Les agriculteurs susceptibles d’être concernés peuvent adresser par voie postale  au service de la Direc-
tion Départementale des territoires et de la mer des Pyrénées-Atlantiques un dossier de demande 

Reconnaissance de l’état de catastrophe naturelle 

Une demande de reconnaissance de l’état de catastrophe naturelle a été déposée suite à un phéno-
mène de sécheresse/réhydratation des sols pour la période du 1er janvier au 25 novembre 2022.Une 
décision sera rendue par la commission interministérielle.  
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Journée citoyenne 

La date du 15 octobre 2022 avait été retenue pour la Journée Citoyenne ; le jour dit, à l’heure dite, 

une petite vingtaine de Castétisiens (-siennes) se sont retrouvés à la Mairie pour un petit café… 

Puis chacun (e) a rejoint son atelier :  

 - peinture du mur extérieur de l’école, 

 - peinture du mobilier du parking mairie : bancs, poubelle, affichoir, 

  -nettoyage des massifs près de l’école, 

 - et enfin, munis des outils adéquats, le nettoyage du chemin des Embarrats. 

Les tâches accomplies, nous nous sommes retrouvés pour l’apéro et un repas grillades offert par la 

municipalité. 

A refaire, bien sûr ! Un vrai moment de convivialité, avec peut être un petit peu plus de participants 

en 2023. 
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Informations CCLO 

Informations et astuces pour alléger la poubelle 

Comment alléger votre poubelle des ordures ménagères?  

Pensez compostage et tri des emballages 
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Informations CCLO 

 Compostage 
 
Les fruits et légumes sont constitués de 80 à 
96% d’eau, jetés dans un sac poubelle, ces 
kilos vont venir alourdir le poids des pou-
belles. 
 

Pourquoi composter : 
-Pour réduire les odeurs, le poids de ma 
poubelle et le nombre de fois où je dois la 
sortir. 
-Pour faire des économies en évitant l’achat 
d’engrais, et des allers-retours en déchette-
rie. 
-Pour rendre à la terre ce qu’elle nous a 
donné que ce soit au potager, dans des bacs 
à fleur ou le long des haies. 
 8

Quels déchets composter ? 
-Les déchets de cuisine 
Épluchures de tous les fruits (même les agrumes) et légumes 
Restes de repas 
Marc de café et sachets de thé 
Coquilles d’œuf 
-Les déchets de maison 
Essuie-tout et mouchoirs en papier 
-Les déchets de jardin 
Fleurs fanées 
Feuilles 
Tailles broyées 
Mauvaises herbes 
 

L’art de bien composter 
Varier les déchets (fins et grossiers, secs et humides) 
Aérez votre compost (brassage régulier) 
Surveillez l’humidité 



 

 

 Tri des emballages 
 

Depuis 2016 tous les emballages se trient. 
 
Emballages en métal : 
boites de conserve, canettes, aérosols, barquettes en aluminium, petits emballages en acier ou en aluminium : 
capsules de café, bouchons à vis, capsules de bouteilles et de canettes, blisters de médicaments, bougies 
chauffe-plat, feuilles d'aluminium froissées… 
 
Emballages en plastiques : 
bouteilles, flacons, bidons, pots de yaourt, barquettes en plastique et polystyrène, films…) 
Emballages et briques en cartons : 
briques de lait, boites de céréales, boite s de pizza… 
 
Papiers : 

papiers, journaux, magazines, livres, cahiers, enveloppes, sacs en papier…. 
En cas de doute l’application « guide du tri » de CITEO. 
 
Vidés, en vrac et non imbriqués, aplatissez les pour gagner de la place. 

Informations CCLO 
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Eclairage public 

10

L’éclairage public est une compétence C.C.L.O. En 2014, la facture électricité était d’environ 700 000 
€, aujourd’hui elle est de 800 000 €, ce malgré les augmentations successives du Kwat et du nombre 
de candélabres.  
  
Nous avons pu limiter la facture grâce à l’entretien des installations et le remplacement des lampes 
normales par des lampes à « led ». Ainsi la consommation est réduite de presque la moitié.  
Les augmentations prévues ou pas vont accroître la facture de 70 à 150 %. 
Nous devons veiller à consommer le moins possible, à réduire notre confort. Je rappelle que la plus 
grande partie de la commune n’a pas d’éclairage public et le vit sereinement. 
 
Sur la commune, nous avons décidé de pratiquer différentes coupures.   
 
Du 1er septembre au 30 avril, l’éclairage public sera coupé à 22 heures et allumé à 7 heures. Les éco-
liers pourront se rendre aux arrêts de bus en toute sécurité. 
 
Du 1er mai au 31 août, l’éclairage sera totalement coupé. 
Ceci dès que les horloges seront changées et réglées pour le nouveau fonctionnement. 
 
Il y aura deux exceptions, la première concerne la R.D. 817. Il n’y aura pas de coupure par mesure de 
sécurité au vu des terre-pleins pour les tourne à gauche devant la mairie et la route de Noarrieu. Par 
contre, une baisse de l’intensité sera mise en place dès que les équipements nécessaires seront ins-
tallés.   
La deuxième exception sera lors des fêtes de Castetis ou durant certaines manifestations nécessitant 
de l’éclairage.  
 
Pour le compte du budget de la commune, nous devons également faire des économies. 
Plusieurs pistes ont été suivies.  
Lors de l’agrandissement de la mairie nous avons remplacé toutes les sources de lumière par des 
lampes « led ». 
Nous avons remplacé les radiateurs électriques par des modèles plus économiques. 
 
En ce qui concerne les installations sportives, nous avons coupé les chauffages dans les vestiaires et 
dans la salle de basket. 
 
Durant cette période difficile pour tout le monde, nous espérons que chacun prendra conscience des 
difficultés financières que cela provoque et ,ensemble essayons de passer ce cap délicat.  
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Cyber base 
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1 MOT. 1 APPLI. 1 SITE. 
 

Réseau Cyber-base Lacq-Orthez 

Accompagnement à l’utilisation du numérique 

Cyber de Mourenx : 05 59 80 58 84 

CyberCentre d’Orthez : 05 59 67 25 61 

cyberbases@cc-lacqorthez.fr 

www.cc-lacqorthez.fr/CYBERBASE 
 

 

1 MOT : Mise à jour 
 

Nos divers appareils connectés (smartphones, ta-

blettes, ordinateurs) nous signalent fréquemment 

d’effectuer des mises à jour (update en anglais). 

Une mise à jour consiste à apporter une modification 

aux programmes pour avoir une version plus récente, mais dans quel but ? 

La mise à jour peut corriger un problème de sécurité, ajouter une nouvelle fonctionnalité, corriger une 

erreur... Certaines mises à jour sont automatiques : sur Windows par exemple, des mises à jour sont 

effectuées régulièrement via Internet et ne demandent pas d’intervention de la part de l’utilisateur. 

D’autres au contraire vont demander une validation afin d’obtenir une version plus récente et plus sécu-

risée, en exigeant peut-être de redémarrer l’appareil. 

Pas besoin de paniquer lorsqu’une mise à jour est demandée par un programme, il n’est pas nécessaire 

de l’effectuer immédiatement, le programme continuera de fonctionner. Néanmoins, la mise à jour pou-

vant affecter la sécurité du programme, il ne faut pas non la plus repousser pendant des jours ou des 

semaines. 

 

1 APPLI : XnConvert 

 

Le poids d’une photo correspond à la place qu’elle prend sur votre appareil (téléphone, ordinateur, ap-

pareil photo, etc.). Ce poids dépend de la « résolution » de l’image, et peut aller 

de quelques Kilo-octets (Ko) à plus d’une dizaine de Méga-octets (Mo). Envoyer 

des photos trop « lourdes » peut rapidement devenir un problème, la taille des 

pièces jointes des boites e-mail étant limitée, par exemple. 

Vous souhaitez envoyer plusieurs photos en évitant qu’elles ne «pèsent» trop ? 

XnConvert est fait pour vous ! Voici comment procéder avec un téléphone. Télé-

chargez d’abord XnConvert sur votre magasin d’applications (PlayStore pour Android ou AppStore sur 

Iphone). 

Lorsque vous aurez besoin d’envoyer des photos : 

- Sélectionnez une ou plusieurs photos 

- Sélectionnez « Partager », puis choisissez XnConvert dans les choix proposés. 

http://www.cc-lacqorthez.fr/CYBERBASE


 

 

L’
A

C
TU

A
LI

TÉ
  d

e
 la

 C
C

LO
 

- L’application vous proposera alors de réduire leur poids de 50 % (recommandé). 

- Validez, et l’application se chargera d’alléger les photos sélectionnées sans réelle perte de 

qualité, sachant que les photos originales sont conservées. 

- Sélectionnez enfin « Partager » pour envoyer vos photos « légères » par e-mail ou autre... 

Avantages : 

- Envoyer plus rapidement 

- Éviter les limitations 

- Économiser les « données » de son forfait 

- Limiter la consommation d’énergie 

 

 

 

 

 

1 SITE : LUMNI 
 

 

Lumni.fr est une plateforme éducative numérique de l'audiovisuel public français permettant 

aux élèves de la maternelle à la terminale (et depuis peu aux étudiants et enseignants) de con-

solider les notions des programmes scolaires. Cette offre gratuite, en accès libre et sans 

publicité donne accès à la culture, au savoir et à la connaissance par le biais de 

divers formats (vidéos, articles, jeux ludo-éducatifs) expertisés.  

Il est donc possible de retrouver des émissions comme « C’est pas sorcier », des séries 

documentaires comme « Apocalypse », des programmes complets 

comme « Réviser le brevet », des vidéos « Un jour, une question » (À 

quoi sert le pape ? Qu’est-ce que la bourse ? etc.), des programmes 

basés sur l’écologie, ou encore des jeux ludo-éducatifs comme « les 

animaux domestiques et les animaux sauvages en Anglais ». De mul-

tiples contenus pédagogiques vous attendent donc sur ce site internet 

alimenté quotidiennement ! 
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Aidants Connect, c’est QUOI? 

« Aidants connect »permet à des aidants professionnels habilités de réaliser des démarches adminis-

tratives en ligne de manière légale et sécurisée pour le compte de personnes en difficulté avec les 

outils numériques. L’ensemble des connexions effectuées sont tracées et stockées.  Si vous avez une 

démarche administrative à réaliser, n’hésitez pas, notre secrétaire de mairie est habilitée Aidants 

connect. 
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Suite de La vie à Castétis en 1790 

Toujours selon les écrits de René CAMGRAND, nous reprenons l’Histoire de Castétis à la Révolution.  

Il nous parait intéressant de rappeler quelques particularités de cette époque au plan National.  

 

Le 21 Septembre 1792, l’Assemblée Nationale proclama la République. Cette première république 
abrita successivement la Convention, le Directoire et le Consulat. Sous la convention fut instauré le 
Calendrier révolutionnaire. Les années se comptèrent à partir de la proclamation de la République. 
Le 22 Septembre 1792, fût donc le 1er jour de l’an 1. Les mois étaient d’égale durée soit 30 jours. On 
ajouta 5 jours complémentaires à l’année qui devaient être consacrés à des fêtes républicaines. Les 
noms des mois furent changés et convertis en termes se rapportant aux saisons et à leurs caractéris-
tiques. Il y avait dans l’ordre :  

Vendémiaire (Vendanges) : Septembre - Octobre    
Brumaire (Brumes) : Octobre – Novembre 
Frimaire (Frimas) : Novembre – Décembre 
Nivôse (neige) : Décembre – Janvier 
Pluviôse (Pluie) : Janvier – Février 
Ventôse (Vent) : Février – Mars 
Germinal (Germination) : Mars – Avril 
Floréal (fleurs) : Avril – Mai 
Prairial (Prairies, fenaison) : Mai – Juin 
Messidor (Moissons) : Juin – Juillet 
Thermidor (Chaleurs) : Juillet – Août 
Fructidor (Fruits) : Aout – Septembre 
 

Des années plus tard, un paragraphe du registre de l’état civil de Castétis précise : 

« Le Maire, Jean MELIOU, procédant en exécution du décret impérial du 24 Fructidor dernier a arrê-
té le présent registre à la date du 10 Nivôse An 14 (31 Décembre 1805) » 

Le décompte des années de la 1ère République est arrêté. Napoléon 1er avait décrété le retour au sys-
tème précédent (Calendrier Grégorien) ce dont personne ne se plaint encore de nos jours.  

  

14 
 



 

 

SA
V

O
IR

 FA
IR

E C
A

STÉTISIEN
 

Marie Pierre et Patrick GRÉGOIRE,  

un couple d’artistes à CASTETIS 

Grands voyageurs, Marie-Pierre et Patrick ont fini par poser leurs valises, définitivement ils espèrent, à 
CASTETIS, Maison LARREYARD, à l’intersection de la route de Pau et d’Arthez. Le fait que cette maison 
était bien délabrée n’a pas fait peur à notre couple. Patrick travaille dans le bâtiment (Artisan Plaquiste 
et peintre en bâtiment). Ils ont déjà magnifiquement retapé la partie habitation, une partie des dépen-
dances, et les projets ne manquent pas.  

 

Mais si nous nous sommes intéressés à ce couple, c’est pour leur passion, la sérigraphie pour Madame 
et la céramique pour Monsieur.  

 

Pour la partie sérigraphie, Marie Pierre a installé ses bureaux dans le grenier d’une dépendance dans 
laquelle elle créé des tee-shirts, des affiches, des banderoles et tout ce qui peut être réalisé en sérigra-
phie de façon artisanale. Elle créé également les logos qui seront ensuite déposés sur les objets fabri-
qués par Patrick en céramique. 

 

Le lien est fait. Passons à l’atelier de Patrick qui lui occupe toute la dépendance avec 3 fours très impor-
tants, des rangées d’objets divers déjà réalisés, figurines de Gainsbourg, ballons de foot et de rugby, 
lampes diverses, porte balais de wc, bref, tout ce qui peut être réalisé en céramique trouve sa place sur 
des étagères surchargées du travail de Patrick.  

 

Cet homme est un fou de rugby et tout jeune il collectionnait les ballons de rugby. Mais avec le temps 
ils se dégonflaient et se déformaient. Ça ne plaisait pas à l’enfant qu’il était. Il lui est venu l’idée de fa-
briquer ses propres moules, de longues années d’expériences, de loupés, et petit à petit Patrick a maî-
trisé la technique qu’il applique aujourd’hui et qu’il a accepté de nous dévoiler.  

 

Tout d’abord, il fabrique ses moules en plâtre de prothésiste. Un plâtre très fin, qui a la propriété d’être 
très dur. Pour un ballon, le plâtre est en 3 parties distinctes. Le dessous en 1 pièce et  le dessus en 2 
parties. Il fait alors sa terre blanche à céramique composée d’un mélange de poudre et d’eau qu’il 
verse dans le moule en plâtre. Au bout de 20 minutes, il faut vider le moule de l’excédent, une pellicule 
d’environ 4 mm d’épaisseur s’étant formée sur les parois du moule. Il laisse ensuite sécher une demi-
journée, puis enlève les deux parties supérieures du moule. La pièce ainsi formée, ballon rond ou ovale, 
finit de durcir dans le moule inférieur. Le temps de séchage est variable en fonction de l’air ambiant.  

 

 

 

 

 

 

Moule en plâtre ouvert 

         Moule en plâtre fermé 
       

              Four de séchage 

Mais Patrick vient d’acquérir un nouveau four de séchage immense afin de faire sécher ses pièces de 
façon uniforme à 150°.  
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Vient ensuite le façonnage. Les pièces sont frottées délicatement à l’éponge humide afin de sup-
primer les traces du moule et les imperfections pour obtenir une pièce lisse. C’est aussi à ce mo-
ment-là que sont percés les divers trous dans la matière suivant la destination des objets, pen-
dules, lampes …… 

 

Il est maintenant temps de passer à la cuisson. Elle se fait dans  
un four à gaz à 1100° pendant 8h00. La chauffe s’effectue  
de facon progressive, par palier de température et de temps  
répertoriés sur un schéma réalisé grace à leur seule expérience.  
Le four ne peut être rouvert que lorsqu’il est revenu à température  
ambiante, sous peine de fêlures ou casses. On obtient alors ce que l’on  
appelle le biscuit.  
 

On passe ensuite au coin céramique ; Marie Pierre et Patrick les fabriquent eux mêmes à partir de 
poudres spécifiques et d’eau selon un dosage bien précis. Ils disposent d’une petite cabine avec 
extraction pour pulvériser uniformément la céramique liquide sur les objets. Puis, retour au four 
de cuisson pour 5-6 heures à 980°.  

 

Placard aux  

céramiques   Pulvérisation de la  

       céramique 

 

 

 

 

 

Les logos écrits, dessins ou autres fabriqués par Marie-Pierre sont alors déposés soit adhésive-
ment soit en chromo céramique, comme des autocollants. Mais en céramique, cela demande une 
nouvelle petite cuisson pour se fondre sur le support.  

 

Le couple vend ensuite ses produits  sur les marchés, dans des expositions artistiques ou sur com-
mande pour des clubs ou des particuliers. Suivant l’objet et sa taille, les prix varient de 90€ pour 
un ballon à 130 € pour une pendule.  

 

Après avoir réfléchi aux diverses modalités, tarifs, horaires, forme juridique, l’avenir sera peut-
être bientôt la création d’une formation aux divers ateliers de céramique pour le public, un nou-
veau nid d’artistes à CASTETIS.  
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Marie-Pierre et Patrick GREGOIRE 
dans leur show-room 



 

 

CASTETI’Z’ARTS 
LE

S 
A

SS
O

C
IA

TI
O

N
S 

Moins chaude que l’an dernier, la journée du 04 Septembre a quand même attiré la foule puisque 
450 visiteurs comptabilisés ont déambulé dans le quartier Clamondé. 

 

60 artistes s’étaient répartis sur le circuit ramené à 4 kms aller-retour, de la Mairie jusque chez la 
famille LANGLES. Encore une fois qualité et diversité étaient au rendez-vous.  

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

Cette année, un Food truck et un marchand de glaces avaient été conviés pour vendre leurs pro-
duits, et assurer le casse-croute du midi pour les badauds qui le désiraient.  

 

Nous ne remercierons jamais assez les Castétisiennes et Castétisiens qui jouent pleinement le jeu 
de la manifestation en accueillant comme il se doit les artistes dans leurs jardins.  Les remontées 
sont unanimes, très bon accueil, gentillesse, savoir recevoir, les artistes n’ont encore une fois que 
des louanges à faire sur leurs hôtes. 

 

Pour ce qui est de notre organisation, malgré les changements apportés par rapport à 2021, lors 
du debriefing, quelques petites choses sont encore à améliorer, et nous comptons encore pro-
gresser pour l’année prochaine.  

 

Ce sera aux habitants du quartier Lafleur de recevoir, quelques-uns se sont déjà fait connaitre. Le 
circuit sera encore plus court, il ne fera que 2 kms aller-retour, ce qui permettra à tout le monde 
de pouvoir faire le tour de tous les exposants. Les volontaires de ce quartier qui sont désireux de 
recevoir des artistes peuvent d’ores et déjà s’inscrire auprès de notre responsable accueillants: 
Isabelle BONIFACE au 06-83-17-95-37. 
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Nous avons repris nos activités le 6 Septembre et dès le 9, nous étions au château de Morlanne, 

visite très complète des salles du château et des jardins. A la ferme auberge voisine, nous avons 

partagé un bon repas . 

Chacune a repris ses aiguilles : pull, chaussettes, écharpe, filet à provisions, déco, broderie… 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Malheureusement, la Ruche a été fortement éprouvée en perdant coup sur coup 2 de ses adhé-

rentes : Babeth LAUDUMIEY qui avait fait un bout de chemin avec nous il y a quelques années et 

Jeannette LAMOTHE, notre trésorière, à la Ruche depuis sa création il y a 13 ans. Sa gentillesse, son 

dévouement ,sa discrétion étaient appréciés de chacune d’entre nous. Son souvenir nous reste très 

présent. 

L’année se termine, 2023 verra émerger de nouveaux projets, le premier sera un échange avec le 

Club Rencontre du Centre Socioculturel d’Orthez. 

 Venez nous rejoindre le mardi après-midi pour prendre des idées ou donner des conseils et aussi 

bavarder !.. 

Tous nos vœux pour 2023 et surtout une bonne santé. 

LA RUCHE 
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LA MUSIQUE POUR HAÏTI 

Les années se suivent et se ressemblent. C'est le cas pour notre association, mais aussi pour le pays 
que nous aidons: Haïti. La situation y est de plus en plus critique et l'insécurité grandit chaque jour. 
Port-au-Prince (la capitale) est en proie aux bandes qui menacent et rackettent tous les passants. Dans 
un tel climat, il est périlleux de sortir et les salariés de la crèche doivent rivaliser d'ingéniosité pour se 
procurer la nourriture. Un gardien armé veille heureusement. 

Ils ont donc besoin de nous. Grâce à votre générosité et à l'activité de nos artistes bénévoles ( acteurs, 
musiciens et chanteurs), nous avons réussi cette année 2022 à augmenter  notre aide. 

Nous avons lancé une cagnotte en ligne qui a bien démarré. Nous continuons, bien sûr, à faire des ani-
mations et à jouer la pièce de théâtre en Béarnais. Le samedi 14 janvier à Ogeu sera notre prochaine 
parution. Nous devrions la jouer à Lacq ce début d'année (à suivre). 

Madame Jean, la responsable de la crèche nous disait  hier, vivre une situation horrible. Elle vous re-
mercie pour votre aide et espère une intervention rapide d'un pays ami afin de rétablir l'ordre dans 
son pays. Elle nous confiait même que sans notre aide ils étaient perdus. 

Il nous faut donc continuer à les aider. Vous pouvez faire un don soit: 
Sur la cagnotte, avec le lien : http://leetchi.com/c/soutien-haiti-56xw02dk 
Ou par chèque à l'ordre de La musique pour HAïti à déposer à la mairie de Castétis 64300. 

Merci pour eux. Nous vous souhaitons une très bonne année 2023. 
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UNION SPORTIVE CASTÉTIS GOUZE 

Section Basket 

Le mot des présidents 
C'est durant ces périodes de fêtes que l’on se rend compte à quel point l'USCG est un club familial dont 

les valeurs sont transmises avec passion par les éducateurs et les bénévoles dont bon nombre sont de 

jeunes licenciés. Il y a certes le côté sportif et les terrains, mais toutes les animations proposées, telles 

que la journée de Noël pour les enfants, la vente des calendriers ou le Réveillon qui permettent de fé-

dérer licenciés, bénévoles et supporters autour d’évènements conviviaux. C'est grâce à ces moments 

que les générations se succèdent, se mélangent et font battre le cœur de notre club. En espérant que 

2023 apporte son lot de surprises, de rires, de convivialité, de dépassement de soi et de résultats spor-

tifs, nous vous souhaitons une belle et heureuse année. 

La vie du club 
A l’USCG, il y a le sportif, mais pas que ! Les animations et manifestations réalisées par nos bénévoles 

ont été de belles réussites, un petit mot pour les en remercier ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A l’image du loto qui a battu des records de participation, un tournoi de foot ouvert à tous a permis 

une journée de fête supplémentaire dans notre cher village castésien. Sans oublier le vide-poussettes, 

ou encore le nouvel an, qui ont lieu grâce aux municipalités qui nous soutiennent ! Merci à elles égale-

ment. 

 

 

 

Se remobiliser et repartir sur une nouvelle saison sportive. La tache semble simple … mais il faudra 
beaucoup d‘énergie pour boucler les effectifs et l’encadrement et pouvoir faire résonner au mieux les 
bruits de la balle orange sur les parquets de Castétis et d’Arthez. 
Nos deux clubs sont toujours dans la configuration de coopération territoriale de club (CTC) en équipes 
U11, U13, U15, seniors filles 1 et 2 et depuis cette saison, les garçons ont fait le choix de rentrer dans 
ce fonctionnement. 
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Un stage aux vacances le 3 novembre a été organisé, réunissant toutes les catégories des U7 aux U15. 
Une journée basket dans la bonne humeur où tout ce petit monde a pu se regrouper autour d’un 
même ballon. 
 
Samedi 17 décembre: organisation du Noël de l’USCG regroupant foot et basket. Garçons et filles ont 
fait de multiples activités comme du foot, basket, parcours, jeux et danse.  

 
Après déjà 4 mois de reprise, les équipes jeunes sous l’œil du RTJ Agnès Clave et les 3 équipes seniors, 

sont racontées par leurs encadrants qui dirigent tout ce monde avec bienveillance. 
 
Ecole de Basket : Sophie Saint Cricq, Laurine Peyre, Ines Figueiredo 
 
L'école de basket qui regroupe les catégories U7 (5/6 ans) et U9 (7/8 ans) compte une vingtaine de li-
cenciés. 
Les entraînements se déroulent le samedi de 10 h à 11 h 30. Les plus jeunes apprennent les bases sous 
forme de jeux tandis que les plus grands commencent à travailler les règles du basket; le tout dans une 
bonne ambiance. 
Les U9 ont déjà joué 2 matchs quant aux U7 elles ont participé à 2 plateaux (jeux et petits matchs) et 
au grand Noël des écoles de basket à Orthez. 

Un super groupe plein de dynamisme et de bonne humeur ! 
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U11 : Alexandra Mousquez 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Avec un effectif de 13 filles (10 côté USCG et 3 côté BCA), tout semble être de bon augure pour enta-
mer la saison.  
Certaines débutent, d'autres commencent à être à l'aise avec le ballon et les consignes demandées.  
Début de saison difficile où nous tombons sur des grosses équipes pendant les barrages. Seulement 
une victoire au compteur de nos petites mais malgré cela, elles ne lâchent jamais, elles sont comba-
tives quelque soit le score et je tiens à le souligner.  
Nous pouvons faire de bonnes choses avec cette équipe à condition d'être nombreuses et sérieuses 
aux entraînements !  
 
U13 : Agnès Clavé, Serge Mayté 

22 



 

 

LES A
SSO

C
IA

TIO
N

S 
 
Un début de saison très satisfaisant pour notre jeune équipe U13. 
Son effectif n’est que de 9 joueuses avec 2 joueuses U11 surclassées et 2 débutantes. Le groupe vit 
très bien et la progression individuelle et collective en est renforcée. Les résultats sportifs sont très 
partagés car les 1ères phases nous ont fait rencontrer de très bonnes équipes comme moins bonnes. 
Une 3ème phase de brassage se profile début 2023 avec une poule normalement très homogène. 
Très bonnes fêtes de fin d’année et vivement 2023 pour de nouvelles aventures avec la balle orange. 
 
U15 : Léa Clavé, Marie Poustis 
 

 
 
 
Nous avons cette année un groupe de 15 joueuses pour débuter la saison ! Un tout nouveau groupe 
dont 4 retours d’anciennes joueuses, 3 débutantes, 2 recrues et 6 autres présentes l’année précé-
dente. Avec cette recette, nous obtenons un groupe hétérogène mais plein d’envie. Nous avons eu 
un début d’année en dents de scies avec de jolies victoires et des matchs plus compliqués. Les filles 
ont progressé sur cette première phase mais le groupe nous a prouvé qu’il pouvait donner encore 
plus. On vous attend nombreux dans le chaudron Castétisien et au palais des sports d’Arthez pour 
nous encourager ! 
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Seniors filles 2 D2F : Mehdi Latrubesse  

Avec un bilan sportif de 2 victoires contre 6 défaites, le bilan sportif est forcément négatif. 
Sportivement, nous avons une équipe qui pourrait se battre pour le podium alors que nous sommes 
seulement 6èmes sur 8. La faute à une irrégularité dans le jeu et dans l'effectif aux entraînements et 
aux matchs provoquant donc la perte de matchs importants. Cependant, la force de cette équipe est 
ailleurs, elle permet à plusieurs nouvelles arrivantes et certaines revenantes de porter les couleurs 
de l’USCG et du BCA. En effet, l'équipe a su remplacer les 3 partantes de l'an dernier 
(déménagement, blessure et cadettes ne pouvant prendre une licence senior) par de nouvelles arri-
vées Emma Meyniel, Aude Lavigne, Aude Cambet et Laïana Abid à qui on souhaite la (re)bienvenue 
mais rassurez-vous elles sont déjà bien intégrées par le groupe et sur le "parquet" bétonné de notre 
palais des sports !!  
En attendant de meilleurs résultats, et nous travaillons pour, l'équipe des SF2 et moi-même nous 
vous souhaitons de bonnes fêtes et une très bonne année 2023. 
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La saison 2022-2023 est une année de transition pour notre équipe garçons. Avec un effectif forte-

ment renouvelé et rajeuni, une CTC (Coopération Territoriale de Clubs) avec l’équipe garçons d’Arthez

-de-Béarn et de nouveaux licenciés, l’objectif sportif est le maintien en D2. 

Pour y parvenir, il faut du temps, que les garçons apprennent à se connaître, à jouer ensemble et intè-
grent les tactiques de jeu. Les 1ers matchs ont été compliqués, mais à un match de la fin de la phase 
aller, notre équipe est installée en milieu de tableau. La trêve hivernale va permettre de se reposer et 
reprendre en janvier avec envie et détermination.   
 
Seniors filles 1 R3F : Bastien Maubayou, Thomas Da Silva 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Une saison 2022 /2023 complètement différente de la saison précédente ! En effet, en terme d’effec-
tif ce n’est pas le même, on compte 2 nouvelles recrues ainsi que le retour progressif de nos trois bles-
sées aux ligaments croisés de l’an dernier. Avec un groupe de qualité, les objectifs sont toujours les 
mêmes: se maintenir au niveau de régionale 3 mais si on peut accrocher le haut de tableau on le fera ! 
Il y a une bonne entente dans ce groupe et c‘est super important. La saison est longue mais on peut 
faire de belles choses. Il y a du monde qui nous suit et parfois on a plus de supporters que l’équipe qui 
nous reçoit et c’est top, il faut que ça continue ! 
 
Bonnes fêtes de fin d’année à tous. Allez l’USCG. 
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Commençons par les jeunes ! Pierre Méliande en tant que RTJ a rédigé un petit mot pour chaque ca-

tégorie, vous y trouverez les meilleures informations, ainsi que les noms des encadrants qui font un 

super boulot avec nos petits, grands et futurs grands footballeurs ! 

U7 : Effectif réduit cette saison (7) dans cette catégorie, contrairement aux années précédentes. Enca-

drés par Adrien et Patrick, les enfants découvrent le football au travers de jeux lors des entrainements 

et de petits matchs à l’occasion des plateaux avec les clubs environnants. 

U9 : Sous la conduite de Guillaume, Fabienne et Frédéric, une quinzaine de jeunes composent cette 

catégorie. Il s’agit déjà de leur 3ème ou 4ème année d’apprentissage avec les progrès qui vont avec. 

GROUPEMENT DE JEUNES USCG/ESP 
 

U11 : Effectif très étoffé chez les U11 avec une trentaine de licenciés et 3 équipes (foot à 8) engagées. Sous la 

houlette de Benoît, pas moins de 4 éducateurs (José, Jean-Philippe et Stéphane) et 2 dirigeants (Jérôme et 

Mickaël) sont nécessaires pour encadrer la catégorie U11. 

 

 

 

 

 

 

 

Avec 2 entrainements par semaine et le plateau du samedi, l’initiation prend une nouvelle dimension. 

U13 : Encadrées par Bastien, Yannick, Christophe et Hervé, 2 équipes de foot à 8 ont été engagées 

avec une vingtaine de jeunes de 11 et 12 ans qui poursuivent leur formation avant de basculer vers le 

foot à 11. 

U15 : Une vingtaine de jeunes fait partie de cette catégorie. Une équipe à 11 engagée en niveau 1 et 

une 1ère partie de championnat compliquée dans une poule relevée. Managée par Carlos et 

Manu, soutenus par Didier, Alexandre et Hervé.  26
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U17 : Après une année blanche, cette catégorie a pu repartir grâce à l’arrivée de nouveaux joueurs. 

Malgré tout, l’effectif s’avère trop juste (14) pour fonctionner normalement et l’apport de U15 est 

indispensable pour compléter l’équipe. Malgré des résultats défavorables, les jeunes s’accrochent et 

font preuve d’un bel état d’esprit. Arlindo, responsable de la catégorie, soutenu par Philippe, Lionel 

et Pierre, devront tout mettre en œuvre pour bien terminer la saison. 

Un petit mot pour conclure : Merci à tous les éducateurs et dirigeants bénévoles pour leur investisse-

ment auprès de nos jeunes et qui concourent à leur épanouissement au travers des valeurs du sport. 

Très belle année 2023 à toutes et à tous. 

SENIORS  
 

Le RTS Lionel Clavé vous rédige ses impressions sur la saison en cours. Remerciant les bénévoles du 

staff, mais aussi de l’ombre qui œuvrent pour le club !  

Cette saison, l’USCG présente deux équipes en séniors à 11, avec un effectif d’environ 50 licenciés. La 

première évoluant en Départementale 1, et la réserve en Départementale 3, grâce aux maintiens ob-

tenus lors de l’exercice précédent. Les blessures et le manque de rigueurs de certains nous brident 

une saison qui pourrait être plus belle, mais les assidus fournissent de beaux efforts pour les deux 

équipes et sont à féliciter. 

Seniors 1 : Dylan Connan, Thibaut Robert, Laurent Poueysegur et Bastien Saraiva  

Début de saison avec un beau parcours en coupe de France pour notre équipe fanion avec une élimi-

nation au 4ème tour lors de la réception de l’Aviron Bayonnais au stade de Castétis. Nos joueurs garde-

ront comme souvenir le maillot porté pendant la rencontre. Un grand merci à tous les spectateurs qui 

sont venus en nombre soutenir notre équipe et ont transformé ce match en véritable fête, que cer-

tains ont dû regretter le lundi matin !  

En championnat, les gars de Dylan proposent des débuts timides avec des résultats décevants et il 

faudra attendre la réception de Saint-Palais, premier de poule à ce moment, pour lancer la saison 

grâce à une large victoire. Il faudra continuer à être mobilisé jusqu’à la fin de la saison pour atteindre 

l’objectif du maintien au plus haut niveau départemental. A la trêve, nous sommes 10ème au classe-

ment sur 14 équipes. 

Séniors 2 : Rémi Decayeux, Simon Laborde, Pierre Poustis, Django Pogorelc, Jean-Marie Prada 

La réserve orchestrée par Rémi démarre la saison avec un revers contre Lescar qui sera rapidement 

effacé et obtiendra par la suite des résultats cohérents pour se placer à la trêve en milieu de tableau.  



 

 

Tout comme pour l’équipe première, l’objectif sera le maintien en fin de saison. Les gars devront pour 

cela être sérieux jusqu’au bout. 

 

Si l’envie vous prend de venir nous rejoindre pour jouer, encadrer ou encore apporter votre pierre à 

l’édifice d’une manière ou d’une autre, le club sera ravi de vous accueillir ! 

Vous souhaitant ses meilleurs vœux pour l’année 2023. N’hésitez pas à vous offrir notre calendrier ! 
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L’ASSOCIATION ARGAGNON, BALANSUN, CASTÉTIS  

29 

En septembre dernier, le bureau a été élu pour représenter l’association des Parents d’élèves du RPI 

Argagnon , Balansun et Castétis . 

Ce sont au total  9 membres qui se sont portés volontaires pour mener à bien les différentes manifes-

tations de l’année à venir , portés par les Co-présidentes  Marie Noëlle RICOTI ( pour la 2ème année ) et 

Bénédicte ALCETEGARAY . 

Le 11 Novembre, un représentant des  villages a déposé un bouquet de fleurs  sur chaque monument 

aux morts, et a ainsi participé à ce jour de commémoration important. 

 

 

Le  20 Novembre dernier, la traditionnelle vente de pâtisseries (réalisées ex-

clusivement par la boulangerie d’Argagnon cette année ) a sonné le top dé-

part de l’année et fut accueillie avec enthousiasme par les  habitants des 3 

villages.  

 

Le 15 décembre, l’association a été plus que ravie de pouvoir offrir aux enfants des 3 communes un 

magnifique spectacle de Noël qui a entrainé les petits comme les plus grands dans de grands éclats de 

rire. Un goûter s’en est suivi pour clore cette année 2022 . 

 

 

Viendront ensuite le loto tant attendu le 26 février prochain , en électronique mais également en pré-

sentiel cette année , suivi du carnaval courant Mai , et enfin la traditionnelle kermesse qui célèbrera la 

fin de l’année scolaire, en Juin 2023. 



 

 

LE
S 

A
SS

O
C

IA
TI

O
N

S 
ACCA de Castétis 

LE GRAND RETOUR DES MIGRATEURS 
 
Nous venons de vivre cette saison une migration de grives, palombes et alouettes particulière-
ment bonne. Depuis plusieurs années déjà, nous avons bénéficié de belles migrations de pa-
lombes, en revanche, pour les grives et les alouettes, nous sentions juste les prémices d'un retour 
de ces oiseaux migrateurs. Ce fut un grand bonheur cette saison de retrouver ces passages d'an-
tan pour les grives et les alouettes. Les passages ont commencé mi octobre, et ils ont été régu-
liers  jusqu'à la mi-novembre et certains jours les oiseaux passaient en vols importants jusqu'au 
milieu de l'après-midi. 
Pour les palombes, plus de 3 millions d'individus ont franchi les cols Basques. 
Nous savons qu'il n'y a pas de règle établie en matière de migration des oiseaux et qu'il nous 
reste encore beaucoup de choses à apprendre sur ce sujet si complexe. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SANGLIERS/CHEVREUILS 
 
Peu de sangliers sur notre territoire en début de saison, malgré tout, six sangliers de prélevés. 
Le plan de chasse chevreuils annuel a été atteint et il nous a également permis de capturer trois 
magnifiques lièvres. Les tournesols fleuriront cet été ! 
 
 
 
 
 
 

L'ACCA de Castétis vous présente ses 
vœux de très bonne année et très bonne 
santé. 
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Par le biais de ce bulletin municipal, la peña Los Dos vous présente ses meilleurs vœux  pour cette 

année 2023 avec la santé et multiples festivités pour vous divertir. 

La seconde partie de 2022 a été riche en retrouvailles pour notre association. Le premier semestre 

s’était terminé par les Casetas d’Orthez sous un ciel peu clément. 

S’en est suivi  notre traditionnel périple basque pour les fêtes de Pampelune. Il y eut ensuite les 

fêtes d’Orthez et en particulier la journée taurine du dimanche où notre peña, associée aux peñas 

orthéziennes, en a assuré l’organisation générale. On s’est rendu compte qu’organiser novillada le 

matin puis corrida l’après-midi et accueillir 1500 personnes n’était pas chose aisée et demandait 

une belle entente entre tous les protagonistes. Ce fut une belle réussite. 

Pas trop le temps de souffler et nous enchainions sur les fêtes de nos deux villages Castétis puis Ba-

lansun. Le samedi 6 août, nous avons tenu la buvette-restauration de la journée Rallye d’Orthez 

avec l’étape spéciale sur les hauteurs de Balansun. Le samedi suivant, les Quinz’amics étaient invi-

tés par la régie des fêtes de Dax à se produire dans les rues lors de la journée musicale de la féria. 

Cela s’est clôturé par le partage de l’estrade lors du final avec 2 autres groupes et devant des cen-

taines de spectateurs. La période des férias et corridas prenait fin pour nous à la corrida bleue 

goyesque à Bayonne début septembre. 

Après quelques péripéties, les 

Quinz’amics ont repris le chemin des 

répétitions sous la baguette du nou-

veau Chef, Jean-Claude Oustaloup. Il 

remplace Stéphane qui réintègre le 

pupitre des basses. Notre chœur a 

participé à quelques prestations pri-

vées comme à Crouseilles (fête des 

vendanges), au palais Beaumont mais 

également à Aire-sur-l’Adour, et une 

sortie festive au Baionan Kantuz à 

Bayonne. Le travail du groupe repose 

sur la reprise des anciens chants en y 

intégrant des nouveaux. Nous 

sommes ouverts à accueillir de nou-

velles têtes, les répétitions sont ou-

vertes pour découvrir notre univers 

et si cela plait, une mini audition pour 

attribuer le pupitre adapté sera faite. 

Ne soyez pas timides ! 
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Le covid nous ayant laissé un peu tranquille, cela nous a permis d’organiser 4 repas (DVM, dernier 

vendredi du mois) et 2 petits-déjeuners. Nous nous sommes également retrouvés pour regarder la 

finale de la Coupe du Monde de foot. 

L’Assemblée Générale de notre association « Peña Los Dos », incluant les Quinz’amics bien sur, 

aura lieu le samedi 21 janvier. 

 

 

 

Pour tout renseignement : (penalosdos64@gmail.com) ou (quinzamics@gmail.com)  
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Elle va bon train notre chorale, avec une reprise des répétitions le 5 septembre 2022, à raison 

d’une séance par semaine désormais !!! 

Un recrutement de début de saison est venu étoffer le groupe et nous sommes à présent 37 

membres (dont le chef et la pianiste, Céline SUHAS) . Les pupitres sont ainsi  plus équilibrés. 

 L'association s’est mobilisée à l’occasion d’octobre rose, puis une formation d’initiation musicale 

a été proposée et suivie par bon nombre d’entre nous. 

Une répétition a eu lieu dans les locaux du conservatoire de Pau le 18 novembre, suivie d’une 

soirée festive et ambiancée !!! 

Notre premier concert de la saison, avec un répertoire enrichi de plusieurs nouveaux chants, 

s’est déroulé en faveur du Téléthon  le 10 décembre et a reçu un succès chaleureux ( malgré la 

fraîcheur des locaux ..) 

En projets pour 2023 : concert à Pardies le 28 janvier, deux autres en fin de saison… 

Un repas à la Bulle le 14 janvier avec conjoints, pour sceller notre belle cohésion !!! 

Formation aux techniques vocales pour les volontaires en février… 

Sans oublier l’examen de notre chef Stéphane le 2 mai au conservatoire !!! 

Notre association compte désormais une bonne dizaine de sponsors à son actif, la liste est non 

exhaustive ...Avis aux nouveaux potentiellement intéressés  !!! 
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L’année 2022 s’est  terminée  avec  la visite de Mr Masmontet, responsable local de la Fondation du 

Patrimoine, qui s’est déplacé pour constater l’avancée des travaux. Il était missionné par le Conseil Dé-

partemental 64 qui nous a accordé une  subvention de 2400 euros en 2021. Il nous a encouragé à conti-

nuer dans la voie entreprise et nous a donné des conseils pour l’avenir. 

 

Travaux  extérieurs : 

 

Mise en place d’un panneau d’affichage en bois. Ce panneau 

est libre d’accès à tous. Il est destiné à toutes informations 

publiques que les castétisiens voudraient faire connaitre. 

Nous remercions Fabrice Lacoste pour ce travail solide et pra-

tique. 

Commande  d’une nouvelle  plaque Francis Jammes 

sur la petite place d’entrée en concertation avec 

le président de l’association Francis Jammes à 

Orthez.  

Travaux intérieurs : 

Les travaux de peintures ont commencé à l’intérieur. Ils ont été confiés à Isabelle Champetier de Ribes 

et à sa fille Prudence, décoratrices de métier. Travail de précision, qu’elles abordent patiemment, par 

étape. L’entrée est désormais terminée.  



 

 

 

LES A
SSO

C
IA

TIO
N

S 

35 

Mais, assurément, la vedette de la fin de l’année reste la crèche. 

Déjà Installée l’année dernière, elle a  fait l’objet d’améliorations 

et rayonne de tous feu jusqu’à la fin janvier. Nous vous invitons  

à venir pousser la porte de l’église ouverte tous les après-midi. 

Merci aux enfants qui se sont déplacés pour l’installer. 

Il nous manquait un berger et un ange, impossible à trouver 

dans cette grande dimension et surtout à un prix abordable. 

Nous avons donc déniché un Joseph et une Marie d’occasion  et 

les avons transformés. Merci à  Isabelle et Hélène pour ce beau 

résultat. 
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Après avoir connu 2 années blanches, le plaisir de se retrouver lors des fêtes communales n’a 

été que plus grand. Pour combler ce manque de festivités, le Comité des Fêtes, plus motivé que 

jamais, avait proposé 4 jours d’animation du 4 au 7 août. Pour la première fois, Monsieur le 

Maire a remis les clés aux jeunes du village, accompagné par Michel Crabos, afin de lancer l’édi-

tion 2022. Jeunes et moins jeunes ont ainsi pu profiter du riche programme préparé par le Comi-

té, programme qui a dû être adapté en raison des fortes chaleurs. Tout au long de ce week-end, 

nombreuses sont les personnes ayant franchi la porte de la salle polyvalente pour venir se res-

taurer, boire un coup avec des amis, danser, rire, chanter, s’amuser, le tout dans un très bon 

état d’esprit. Les différents groupes musicaux (Cracade, Heptagone et Aïstrika) ont assuré les 

animations musicales. 

Les jeunes ayant tout juste eu le temps de récupérer, ils se sont lancés dans l’organisation des 

« Re-Fêtes » le 22 octobre. Entre petit-déjeuner à la fourchette, jeux en bois, concours de belote 

et repas animé par l’orchestre Ibiliz, chacun pouvait y trouver son compte. Cette manifestation a 

ainsi conclu une très belle année 2022. 

Les membres du Comité se retrouveront le 4 février pour leur Assemblée Générale. 

Nous tenons à remercier encore une fois Monsieur le Maire, l’ensemble des membres du Comi-

té, les personnes qui nous aident tout au long de l’année (de près ou de loin), mais également 

celles qui participent à nos événements et qui en font la réussite. 

Avant de vous retrouver, nous vous souhaitons une très belle année 2023. Meilleurs vœux à 

tous.  

             Le bureau 
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C’est avec joie que nous nous nous sommes retrouvés après des années précédentes perturbées. 
 
Deux de nos adhérentes Elisabeth LAUDUMIEY et Jeannette LAMOTHE nous ont quittés nous avons une 
pensée émue pour leur famille. 
 
En septembre, une intervenante de la CCLO, Camille est venue nous faire une initiation et sensibilisa-
tion au tri des déchets à la maison. Cette formation préparait à la visite du centre de tri de Sévignacq-
Thèze, où nous avons eu un très bon accueil. Deux guides nous ont initié s aux différents tris et présen-
tés toutes les transformations des déchets ainsi que le mécanisme relatif au tri. 
De cette visite nous avons tiré des enseignements. 
 
 
Un repas au restaurant a clôturé cette matinée avec un apéritif très convivial. L’après-midi nous avons 
fait un arrêt au musée GALLO ROMAIN de CLARACQ-LALONQUETTE. Là aussi, deux guides passionnés 
ont présenté des collections diverses et les vestiges d’une villa gallo-romaine. 
 

 
En Octobre l’ASEPT a mis sur pied un atelier « FORME et EQUILIBRE » de 12 séances par une interve-
nante : Estelle. 14 personnes ont participé à cette expérience qui a été appréciée de toutes. 
 
Le Yoga avec Silvina a  repris en septembre le lundi de 17h à 18h30 avec une participation constante. 
 
Le goûter de Noël a eu lieu le jeudi 1er décembre, 61 personnes étaient présentes lors de cette après-
midi agréable et gourmande. 
 
 
Meilleurs Voeux pour 2023 
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CLASSES GS/CP ET CE1/CE2 
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Trio de cuivres théâtre Saragosse 

 

Le vendredi 9 décembre, les élèves des classes GS/CP et CE1/CE2 de Castétis se sont rendus au 

théâtre Saragosse de Pau. Dans le cadre de l’action éducatrice et pédagogique Pupitres en fête. Ils 

ont assisté à une représentation d’un trio de cuivres de l’Orchestre de Pau Pays de Béarn. 

On a beaucoup aimé le cor, le tuba et la trompette. (Paul et Maël) 

C’était bien quand ils nous ont fait voyager en bateau… (Titouan et Théo) 

Les musiciens nous ont demandé de fermer les yeux et de deviner quel instrument jouait. J’ai adoré 

ce jeu !! (Lison, Daniel et Noélie) 

Ils nous ont expliqué comment comprendre la musique, c’est à dire qu’un instrument pouvait appe-

ler un autre instrument avec des notes de musique. (Théo, Julia, Daniel) 

Il n’y avait pas de chef d’orchestre car ils n’étaient que 3. C’est la fille qui faisait un signe avec son 

souffle et sa trompette pour diriger les deux autres musiciens. (Rose, Suéva, Léandre) 
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Fête de Noël 

Jeudi 15 décembre a eu lieu la fête de Noël des écoles du R.P.I. Argagnon-Balansun-Castétis, à la 

salle des fêtes de Castétis. A cette occasion, un spectacle de magie a été offert aux enfants par 

l’association des parents d’élèves. Plusieurs enfants ont participé activement aux tours présentés 

par le magicien, pour la plus grande joie de tous. Un grand bravo aux petits magiciens en herbe ! 

Pour terminer cette après-midi festive, un goûter a également été offert aux enfants par l’A.P.E. 

Les GS et CP 
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Deux nouveaux élèves dans la classe : Liéron et Brindille !! 

Il y a quelques semaines, nous avons accueilli dans notre classe deux phasmes que nous avons choisi 

d’appeler Liéron et Brindille. Ce sont des insectes qui ressemblent à une brindille et qui sont les rois 

du camouflage. Brindille est un adulte mâle et Liéron est un petit qui ne pond pas encore, mais on es-

père que c’est une femelle pour avoir des œufs. Ils mangent des feuilles de troènes, de ronces ou de 

lierre, mais ils doivent être très gourmands car ce qu’ils préfèrent par-dessus tout, ce sont les feuilles 

de framboisiers !! 

On vous met au défi de pouvoir les retrouver sur la photo au milieu des branches et des feuilles. A vos 

lunettes !!!! 

Les élèves de CE1/CE2 

CLASSE CE1/CE2 
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POPULATION CASTÉTISIENNE 

L’équipe municipale souhaite la bienvenue à : 

Livia FAORO DAMY 

Adèle MORCATÉ 

Félix SELLIER 

Enzo TAUZIA MENDES CERQUEIRA 

Léon TEIXEIRA LABARTHE 

Nous ont quittés cette année: 

Jean Pierre LAFFITTE 

Jeannine LAMOTHE 

Elisabeth LAUDUMIEY 

Albertine LAUILHÉ 

Pierre SÉRÉ 

Bienvenue aux nouveaux Castétisiens: 

Monsieur  FRECHOU Arnaud et Madame SAUNAL Anaïs 

Madame CRIÉ Vanessa  

Monsieur  GAUCHER et Madame CRESSEUVEUR 

Monsieur RENARD David et Madame HARDY Brigitte 

Monsieur et Madame COIGNARD 

Monsieur DUMONT Yann et Madame BAGNOL Jordane 
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PACS enregistrés: 

FAORO Cédric et Pauline DAMY 

SAUNAL Anaïs et FRECHOU Arnaud  



 

 

 COUP DE CHAPEAU 

   

 

 

 

Vous avez certainement vu ce monsieur, sur les bords de nos 
routes et chemins qui ramassait des déchets de toutes sortes. 
Nous voudrions lui rendre hommage pour ses actes de ci-
visme. 

  En effet, notre compatriote, Monsieur François ETCHE-
BARNE, plusieurs fois par semaine, remplit sa caissette jaune 
des détritus abandonnés sur la chaussée par les passants. 

  Un grand BRAVO avec nos remerciements et nos félicita-
tions pour votre dévouement. 

  Un bel exemple.........à suivre, s'il vous plait ! 

 

 

                                            

                          COUP DE BÉRET 

   

 

Vous le savez, autrefois, en Béarn c'est le béret qui remplaçait le martinet pour punir l'enfant 
dissipé. Alors tout naturellement, le coup de béret ira ce coup-ci aux automobilistes ou autres 
usagers de la route qui jettent leurs mégots ou autres emballages à même le sol. Allez, au 
premier janvier, je fais un vœu: plus de papier ni de plastique sur la route ! Même à la sortie 
du fast-food ! 

TÉLÉTHON 

La remobilisation des équipes n’était pas facile après ces temps de crise sanitaire… La motivation de tous 
a pourtant donné lieu à une organisation rapide mais efficace pour cette journée dédiée à la recherche 
sur les maladies génétiques... 
Notre village n’a pas à rougir des résultats obtenus grâce à la générosité de tous : 
Ainsi, nous avons servi  58 petits-déjeuners et 63 repas, vendu crêpes, garbure et autres douceurs… tout 
cela dans une ambiance dynamique et conviviale !!! 
Au final ont été récoltés 1735,40 Euros !!! 
Un grand MERCI à tous les participants avec une mention particulière à Marianne et Paul qui ont souhai-
té prendre du recul après de longues années d’engagement, mais ont consenti à fournir leur aide pré-
cieuse ... 
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***Rions un peu*** 

 

HORAIRES DE LA MAIRIE 

LUNDI: 14h-18h 

MERCREDI: 8h-12h 

VENDREDI: 14h-18h 

Tél 05.59.67.80.71 

mairie.castetis@wanadoo.fr 

www.castetis.fr 
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Blague:  Un bébé serpent demande tout affolé à sa maman: 
-Maman, maman, est-ce que je suis venimeux? 

- Non mon chéri.. 
- Ouf! parce que je me suis mordu la langue... 

 

Blague: Un jour une petite fille de quatre ans demande à sa mère: 
- Dis moi, maman, à quelle heure suis-je née? 
- A trois heures du matin, ma chérie! 
Et la petite fille ,très surprise de s'exclamer: 
- Mais alors, maman j'ai du te réveiller ! ! ! 
 

    Blague: Dans une boutique de lingerie, une cliente demande à la vendeuse: 
      -Est ce que je peux essayer le soutien-gorge dans la vitrine? c'est possible? 

     - Bien sûr madame, ça va attirer du monde ! 
 

Blague: Mon mari, raconte la femme d'un avaleur de sabres, veut toujours en donner un peu plus au public. Il a 
commencé par faire son tour avec une arme de 1m de long, puis 1,50m et hier il en a avalé une de 2 mètres. et 
ce qui devait arriver arriva... 
- Il s'est perforé les intestins? 
- Non, mais il a troué le fond de son pantalon ! ? ! 
Merci de ne pas essayer chez vous car la couturière de Castétis est en vacances.  
 
BONNE ANNÉE pleine d'éclats de RIRE. 


